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USHUAIA

DEPORTES

MÁS DEL 80% DE LOS NIÑOS YA SE VACUNARON CONTRA 
EL SARAMPIÓN, RUBÉOLA, PAPERAS Y POLIOMIELITIS

El espacio que fue puesto en valor lleva el nombre de Rodrigo Bolívar. Está destinado 
al reencuentro, acompañamiento y diversión de los fueguinos que se encuentran en 
la ciudad de La Plata.

SE INAUGURA LA CASA DE JUVENTUDES 
FUEGUINAS EN LA PLATA

Comienzan el 12 de diciembre 
de manera virtual para el primer 
contingente, y el 14 para el 
segundo. El 16 será presencial. Las 
colonias arrancan el 15 de enero.

ÚLTIMA FECHA DEL 
AUTOMOVILISMO 
EN PISTA

Desde el Ministerio de Salud se lleva adelante la vacunación en todos los centros de 
salud y Hospitales. Hasta ahora se logró vacunar al 80,9% de la población 
objetivo, es decir unos 6.869 niñas y niños.

TERMINÓ LA INSPECCIÓN EN LAS CÁRCELES FUEGUINAS

INSCRIPCIONES 
A LAS COLONIAS 
MUNICIPALES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PROVINCIALES

RÍO GRANDE

La ministra de Producción y Ambiente de la provincia, Sonia Castiglione detalló las tareas 
que se llevan adelante para combatir el incendio forestal en la reserva 
Corazón de la Isla. 
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Desde el Comité Nacional para la prevención de la Tortura, explicaron los alcances de su 
trabajo. Apuntan al diagnóstico y prevención de torturas y malos tratos. El 
informe que elaborarán en lo inmediato.

BRIGADAS TRABAJAN CONTRA 

EL FUEGO DESCONTROLADO

PÁG.  3

Nº 9024 | AÑO XXXV | VIERNES 2 DE DICIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Se corre este domingo en el 
autódromo Ciudad de Río Grande. 
Las cuatro categorías, Turismo 
Pista, Clase 2 Inyección, TC 
Fueguino y Clase 2 definirán sus 
campeonatos.

PROVINCIALES
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PROVINCIALES

La ministra de Producción y Am-
biente de la provincia, Sonia Casti-
glione, actualizó la información del 
importante incendio forestal que se 
desarrolla por estas horas en la Reser-
va Corazón de la Isla, en inmediacio-
nes de la localidad de Tolhuin.

La ministra localizó el evento den-
tro de los límites de la reserva provin-
cial, aproximadamente en el cañadón 
cercano al río claro del lado Oeste del 
curso de agua.

Casiglione informó que la brigada 
de bomberos trabajó hasta la media-
noche de este miércoles y retomó las 
actividades a las 5 de la mañana del 
jueves, con más de 25 personas desti-
nadas en el lugar.

“Las condiciones meteorológicas 
de alerta amarilla por fuertes vientos 
no son para nada auspiciosas para 
hoy y mañana” lamentó al respecto. 
Esto provoca que las tareas por el mo-
mento se limiten a lo que llamó “ac-
ciones complementarias” y no al ata-
que directo del fuego.

Tampoco se va a poder arrojar agua 
desde el helicóptero por la misma ra-
zón. “Hasta que no calme un poco el 
viento, es una situación muy adversa” 

“NO SON PRODUCTO DE LA NATURALEZA, 
SINO DEL DESCUIDO DEL HOMBRE”
Por los fuertes vientos, sumado a la extrema sequía, se declaró alerta amarilla. Esta situación dificulta el frontal ataque al incendio 
forestal en la reserva Corazón de la Isla. Además, el helicóptero no puede volar por la zona.

reconoció. 
Tras acentuar que son sólo ac-

ciones complementarias como pre-
paración del terreno para cuando se 
pueda emprender el ataque defini-

tivo, las que se pueden desarrollar, 
admitió que “el resto está en manos 
de la naturaleza, es así en todos los 
incendios en medios rurales”. 

Las entidades intervinientes son 
las dotaciones Sur y Centro de bom-
beros, guardaparques, Protección Ci-
vil, bomberos de Tolhuin y Defensa 
Civil de la comuna. Más las fuerzas 
de seguridad Policía y Gendarmería 
en cuestiones de seguridad vial. 

La base de operaciones se esta-
bleció en un primer momento en De-
fensa Civil del municipio de Tolhuin 
y el campamento base va a estar en 
estancia Los Cerros, a cuyos dueños 
agradeció la funcionaria “por la gen-
tileza de dejarnos disponer de sus 
instalaciones ahí”. 

Castiglione se refirió a algunas 
publicaciones que están circulando 
en redes sociales convocando volun-
tarios y materiales como palas: “Eso 
no es así, eso no es oficial” enfatizó. 
“De hecho, no es lo que hay que ha-
cer. Hay un protocolo y los que tie-
nen que intervenir tienen que tener 
la preparación necesaria, no puede 
ir cualquiera a un incendio forestal. 
Agradecemos la buena voluntad de la 
población, pero no se están necesi-
tando voluntarios”.

También desalentó la presencia 
de curiosos en la zona, recomen-

dando “contener la ansiedad y cu-
riosidad de ir a ver, porque la verdad 
es que no hay nada para ver, solo 
una columna de humo desde muy 
lejos. Lo único que pasa si hay mu-
cha circulación en la ruta comple-
mentaria, es que entorpece el accio-
nar de quienes están afectados a la 
operación”. De hecho, un retén poli-
cial sólo permite el paso de la gente 
vinculada al operativo.

En términos de evaluación de las 
posibles causas del incendio forestal 
en un medio agreste, lapidariamente 
consideró que “no son producto de la 
naturaleza, sino del paso y el descui-
do del hombre”. Si bien sería muy pre-
maturo una presunción -“no hemos 
podido ingresar al fuego mismo, es-
tamos en sus alrededores” explicó- no 
dudó en enmarcarlo como “producto 
de la acción humana, no de otra cosa. 
Un fogón mal apagado o un cigarrillo, 
pero más de ahí no pasa”.

En ese contexto, anunció la termi-
nante prohibición de encender fuego 
en todo el ámbito de la provincia, in-
cluso en los lugares públicos donde 
habitualmente está permitido, como 
fogones y campings. “Hay que tener 
muchísima conciencia. Está a partir 
de anoche absolutamente prohibido 
hacer fuego, aún en lugares habitual-
mente habilitados con fogones está 
absolutamente prohibido en toda la 
provincia”. Las razones no solamen-
te responden a la alerta amarilla por 
fuertes vientos, sino también porque 
“necesitamos abocarnos absoluta-
mente a este ígneo que tiene impor-
tantes proporciones, agravado por la 
sequía”.

Como mensaje hacia la población, 
la ministra Sonia Castiglione pidió “la 
mayor conciencia” a quienes practi-
can pesca deportiva o trekking en esas 
zonas. “Pedimos extrema conciencia 
por favor a la hora de pasar por un 
medio agreste por el tema del fuego. 
La condición natural ambiental hoy 
es de extrema sequía, las precipitacio-
nes están muy por debajo de las del 
año pasado e incluso de la media para 
esta época y los vientos y temperatu-
ras muy por encima. Este combo hace 
que realmente estemos en alerta para 
fuego desde hace varias semanas en 
zona norte y centro principalmente”, 
concluyó.
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PROVINCIALES

Josefina Ignacio, una de las comisionadas, explicó los alcances del órgano y las características de su trabajo. Apuntan al diagnóstico 
y prevención de torturas y malos tratos. El informe que elaborarán en lo inmediato, es confidencial.

Pasó por Tierra del Fuego el Comité 
Nacional para la prevención de la Tor-
tura. Es un organismo nacional que 
recorre todos los establecimientos car-
celarios y de encierro en sus distintas 
modalidades de cada provincia. Su ob-
jetivo es colaborar con las autoridades 
locales y federales, para mejorar y con-
trolar las condiciones para evitar situa-
ciones de maltratos y torturas.

Josefina Ignacio, una de las comisio-
nadas del órgano, por FM Master’s refle-
jó algunos pormenores de la visita, en 
realidad un acompañamiento al trabajo 
del comité local, que por primera vez 
desde su creación recorre distintas de-
pendencias de la provincia cumpliendo 
con su facultad de hacer inspecciones, 
para luego elevar un informe con re-
comendaciones a las autoridades de la 
jurisdicción.

Explicó Josefina que estos organis-
mos de control tienen como objetivo 
“trabajar de manera articulada y cola-
borativa con las autoridades. No somos 
un organismo que entra en una cárcel 
a partir de una situación o denuncia 
determinada. Trabajamos en la preven-
ción”, con la idea de llegar antes que 
ocurran hechos de torturas o maltratos 
graves que obliguen a una denuncia. 

La comisionada evadió compartir su 
opinión luego de las visitas a los esta-
blecimientos carcelarios tanto en Us-
huaia como en Río Grande, por cuanto 
“la Ley nos dice que debemos hacer 
una inspección, luego un informe que 
se debe enviar a las autoridades de la 
provincia y recién se hace público. No 
puedo adelantar lo que vi en esta reco-
rrida, además lo tiene que informar pri-
mero el comité local” se excusó. 

EL COMITÉ NACIONAL CONCLUYÓ LA INSPECCIÓN 
EN LAS CÁRCELES FUEGUINAS

Pero, sí aceptó dar a conocer su 
parecer sobre una anterior visita del 
año pasado, cuyo informe está pu-
blicado, en donde recordó señala-
mientos en “cuestiones vinculadas 
a lo edilicio. Notamos una gran dife-
rencia entre la unidad penal de Río 
Grande, un lugar más nuevo y mejor 
mantenido, respecto de los lugares 
en Ushuaia”.

En su abordaje de la situación a 
nivel nacional, Josefina Ignacio con-
signó que la mayor preocupación, de 
la que no escapa Tierra del Fuego, es 
la sobrepoblación: “Los índices de 
encarcelamiento van subiendo año a 
año” justificó, y lo explicó en tres fac-
tores: “Hay una política criminal del 
Estado de encarcelamiento masivo, 
cada vez se encierra a más gente, cada 
vez hay más delitos tipificados que 
determinen que hay que detener y 

encerrar a una persona; segundo, hay 
un abuso de la prisión preventiva, hay 
mucha gente esperando condena en-
cerrada, cuando podría estar esperan-
do en sus casas; tercero, por el dictado 
de leyes regresivas o por cierta presión 
sobre los jueces, hay muy poco uso de 

los institutos liberatorios que la ley de 
ejecución señala”.

En definitiva, su análisis lo resumió 
en el hecho que “hay un embudo, entra 
mucha gente y sale muy poca. Eso pro-
duce sobrepoblación carcelaria”.

Puntualmente refirió que Tierra del 
Fuego tiene un exceso de población 
carcelaria en relación con su capaci-
dad edilicia. Pero relativizó la situación 
comparativa local cuando “en otras 
jurisdicciones, en algunas cárceles 
produce hacinamiento, sobre todo en 
comisarías. En Buenos Aires hay gente 
viviendo durante meses y a veces llegan 
al año en lugares preparados para alo-
jar a tres o cuatro personas, donde hay 
12 o 15 viviendo hombro con hombro, 
hacinados, no pueden todos dormir a 
la vez”.

Aportó el dato positivo de que, en 
nuestra provincia, “no encontramos 
personas detenidas en comisarías, y 
eso está muy bien”. Y que, pese a la su-
perpoblación, ese hacinamiento que 
describe en otros distritos, “aún en Tie-
rra del Fuego no lo hemos visto”.

SE INAUGURA LA CASA 
DE JUVENTUDES FUEGUINAS 
EN LA PLATA

Lleva el nombre “Rodrigo Bolívar”. 
Se trata de un espacio que se vuelve 
a poner en funcionamiento luego de 
una gran puesta en valor, recupera-
ción y reacondicionamiento del lugar. 
Esta Casa es un lugar muy importante 
para las y los fueguinos que se encuen-
tran en la ciudad de La Plata debido a 
que contarán con un reencuentro, 
acompañamiento y diversión.

La Casa de las Juventudes Fuegui-
nas es un emblemático espacio que 
permaneció cerrado durante 10 años 
y su estructura se vio deteriorada con 
el paso del tiempo.

Hoy el intendente Martín Perez 
reabre las puertas de la Casa “Rodri-
go Bolivar”, establecimiento que fue 

restaurado y que implicó arreglos 
generales, de pintura, refacción de 
pisos y baños; así como reacondi-
cionamiento en los espacios comu-
nes donde las y los jóvenes podrán 
encontrarse, compartir, divertirse y 
acompañarse.

Es una obra que significa la recu-
peración del patrimonio de nuestra 
ciudad en la capital bonaerense y que 
se pudo dejar en condiciones a partir 
de las gestiones del intendente Mar-
tín Perez. Asimismo, esta Casa fun-
cionara como un ámbito de estudios; 
como punto de reunión para realizar 
encuentros culturales y recreativos; 
así como para llevar adelante talleres 
y capacitaciones.

RÍO GRANDE
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Guillermo Navarro, presidente del 
Instituto Municipal de Deportes de la 
ciudad de Ushuaia, anunció la apertu-
ra de la inscripción para las colonias de 
vacaciones que se llevarán a cabo du-
rante toda la temporada de verano.

El funcionario consignó que los días 
12 y 13 de diciembre arranca la inscrip-
ción para el primer contingente de las 
colonias de vacaciones de verano, y el 
14 y 15 del mismo mes sucederá lo pro-
pio con el segundo contingente

Durante estos cuatro días la inscrip-
ción se realizará de forma virtual para 
acceder al 70% de las vacantes. En tan-
to, el 16 de diciembre se dispondrá el 
30% del cupo restante de forma presen-
cial, para quien no tiene acceso a tecno-
logía o conexión de internet.

El primer contingente de las colo-
nias se desarrollará desde el 15 de ene-
ro hasta el 27 de ese mes. Y el segundo 
contingente se llevará a cabo del 30 de 
enero al 15 de febrero, aproximada-
mente. 

Navarro explicó que se decidió para 
el año próximo iniciar en esa fecha, y 
no a comienzos de enero, porque “ve-
nimos de dos años de pandemia, donde 
todos necesitamos vacaciones. Toma-
mos la decisión de arrancar el 15 para 
que los profesores tengan esta posibi-
lidad de disfrutar con sus familias y el 
15 volver de forma tranquila y no a las 
corridas como en otros años”.

En otro orden, repasó las distintas 
tareas, proyectos y obras que se llevan 
adelante en materia sobre todo de in-
fraestructura deportiva desde su repar-
tición.

Mencionó al respecto, por ejemplo, 

EL 12 DE DICIEMBRE COMIENZA LA INSCRIPCIÓN 
A LAS COLONIAS DE VACACIONES
El 12 y 13 de diciembre será la inscripción virtual para el primer contingente y 14 y 15 para el segundo. El 16, presencial. Las colonias 
serán entre el 15 y el 27 de enero de 2023, la primera, y entre el 30 de enero y el 15 de febrero, la segunda.

el cambio del césped sintético de la 
cancha del estadio municipal “Hugo 
Lumbreras” solicitado al área de Pla-
nificación, que lo lleva adelante me-
diante licitación. En virtud de las con-
diciones que impone la inflación, “se 
está pidiendo el saldo que falta a Na-
ción para en los próximos llevarlo ade-
lante. Es una obra importante porque 
ese césped cumplió un ciclo y necesi-
tamos ampliar la cancha en 5 metros 
más. Queremos potenciar el fútbol, el 
clima cada vez es más benévolo para 
la práctica al aire libre” consignó “Des-

nu” Navarro. 
En cuanto a la pista de tartán, la-

mentó el inicial fracaso de una obra 
conjunta con la Secretaría de Depor-
tes de la provincia, que en una prime-
ra etapa preveía los drenajes y cinta 
asfáltica, para luego disponer la pista 
como segunda etapa. “Es una obra 
que necesita Tierra del Fuego, los re-
sultados que ha logrado el atletismo 
con una pista de tierra y en las condi-
ciones climáticas que tiene y tenemos 
una campeona sudamericana como 
Renata Godoy”, lamentó.

En el polideportivo Cochocho Var-
gas confirmó la renovación del piso de 
la cancha a nuevo, al que solo le falta 
una mano de pintura plastificada, que 
se hará durante diciembre. Además, 
habló de “una sala de asistencia al 
deportista que sale a representarnos 
y tenemos abierto el salón de muscu-
lación donde asiste gran cantidad de 
deportistas”.

Destacó que “el Cochocho hoy no 
es solamente un espacio deportivo, 
sino cultural y social donde se lleva 
adelante la feria de emprendedores y 
hasta hace un año atrás era un hospi-
tal”.

Además, anunció que una vez que 
termine el torneo “Facundo Rivas” el 
evento de atletismo y deporte adap-
tado que organiza el CAAD, asumirán 
importantes trabajos en las piletas de 
natación, dado que “han tenido mu-
chísimo uso durante todo el año, son 
3000 niñas y niños que pasan por las 
escuelas deportivas, más pileta libre, 
instituciones, entes deportivos pro-
vinciales y municipales”. Cambio de 
arena de los filtros, renovación de la 
sala de calderas, mantenimiento de 
pintura especial de las piletas, son al-
gunas de las tareas pendientes.

En cuanto a los deportes no conven-
cionales, pero de franco ascenso en los 
últimos años, especialmente los que se 
practican al aire libre en contexto natu-
ral, Gustavo Navarro aseguró: “Vamos 
a seguir potenciando el deporte regio-
nal”, y enumeró el canotaje, con 300 
chicos de los barrios con su primera 
experiencia en un kayak o en una ca-
noa, caminatas familiares a través de 
un convenio con Llanos del Castor, y la 
nueva sala de palestra muy pedida por 
la gente de escalada, que además prac-
ticarán en roca durante el verano.

Su reflexión final la refirió a la pre-
sencia en Ushuaia de Fernando Díaz 
Sánchez, una autoridad en materia de 
trail running que llevará adelante en el 
polideportivo municipal un encuentro 
de formación con entrada libre y gra-
tuita, en un contexto de notable creci-
miento de ese deporte y del ciclismo de 
montaña en los últimos tiempos: “Uno 
ve un montón de gente corriendo por la 
costa, andando en bicicleta. En esta ca-
pacitación vamos a estar colaborando, 
porque creemos que tanto el trail como 
el ciclismo de montaña tienen que cre-
cer”. 

En ese razonamiento, reforzó el pe-
dido que viene formulando a los re-
ferentes de estas especialidades “que 
nos organicemos y formemos una fe-
deración, si no nos pasa esto de calen-
dario que justo hay dos competiciones 
importantes con un día de diferencia. 
Tenemos que ordenar eso para que to-
dos los atletas que quieran participar lo 
puedan hacer en las dos” expresó clara-
mente. Además de destacar la inmensa 
afluencia de gente de distintos lugares 
del país que generan -el trail running 
principalmente-, que aprovechan para 
conocer y recorrer Ushuaia teniendo 
como excusa un evento deportivo.

USHUAIA

Licitación Pública Nº 13/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
13/2022, REFERENTE A LA “CONTRATACIÓN DE SEGURO TODO RIESGO 
OPERATIVO Y FLOTA AUTOMOTOR DE LA D.P.E. EJERCICIO 2023”, TRAMITADO 
BAJO EL EXPTE Nº 442/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.500.000,00

FECHA DE APERTURA: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 16 DE DICIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS. 

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA 
WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y 
PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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GREMIALES

Así calificó el nuevo incremento Dora Sánchez, al argumentar que no se han tomado en cuenta los porcentajes de zona. Algunos 
gremios han firmado en disconformidad.

Por Silvana Minué-La Comisión 
Nacional de Trabajo en Casas Particu-
lares (Cntcp) definió un incremento 
adicional del 24% para los haberes de 
las empleadas domésticas, a liquidar-
se en cuatro tramos y con impacto en 
el cálculo del Sueldo Anual Comple-
mentario (SAC).

La mejora tomará como base los 
importes vigentes en noviembre 2022, 
oficializados a través de la Resolución 
4/2022 y aplicable al conjunto de las 
cinco categorías: supervisora; perso-
nal para tareas específicas; caseros, 
cuidado de personas y personal para 
tareas generales.

Con este aumento el incremen-
to salarial para el empleo doméstico 
será del 119,8% entre marzo de este 
año y marzo de 2023. Para el tercer 
mes del año próximo, la categoría 
más baja de las trabajadoras de casas 
particulares percibirá un salario que 
estará un 8% por encima del salario 
mínimo, vital y móvil.

De este modo, el personal de la 

EL AUMENTO A EMPLEADAS DOMÉSTICAS 
“ES UNA BURLA”

quinta categoría con retiro, a modo 
de ejemplo por ser el mayorita-
rio, recibirá un salario mínimo de 

$65.387,50 a partir de diciembre. 
Las demás categorías tendrán incre-
mentos en igual proporción.

No obstante, para la referente de 
la Unión de Empleadas Domésti-
cas, Dora Sánchez es una “burla” y 
se mostró “decepcionada de los gre-
mios”, ya que “no se ha tocado la zona 
patagónica, para diferenciarnos de la 
nuestra zona patagónica insular. Eso 
fue un tema que no se tocó, no hubo 
quorum. Entonces UPAC, UDA, el 
sindicato de Entre Ríos, el de Río Ne-
gro, han firmado en disconformidad 
mientras que Sindicato de Córdoba y 
Santa Fe firmaron a favor. Los demás 
gremios se han abstenido”.

En este sentido, apuntó que el 
acuerdo salarial “no cierra” bajo nin-
gún punto de vista y “por eso recalco 
que quienes fueron los sindicatos que 
han firmado disconformidad y quie-
nes son los sindicatos que ha firmado 
sin ningún tipo de queja”. No obstan-
te, sostuvo que las compañeras deben 
participar en los sindicatos porque 
“gritando y llorando en tu casa no 
vamos a conseguir absolutamente 
nada”.
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Con el Día Internacional de la Eli-
minación de la Violencia hacia las 
mujeres como marco, el el edificio 
de Turismo y Producción de Tolhuin 
fue abierto a la comunidad para una 
emotiva jornada en la que se recordó 
a Micaela García y el doloroso proce-
so de su búsqueda:

“Soy periodista de la ciudad de 
Gualeguay, Entre ríos”, afirmó San-
tiago García. “El primero de abril de 
2017, cuando desapareció Mica es-
taba trabajando en el diario de mi 
ciudad, la noticia de su desaparición 
nos movilizó muchísimo. Fue una se-
mana de búsqueda muy dolorosa so-
bre todo para su familia, sus amigas 
y amigos”, describió el autor del libro 
en la presentación.

Santiago García relató cómo la 
búsqueda de Micaela comenzó a ma-
sificarse: “Poco a poco la ciudad se 
fue movilizando y congregando en la 
plaza principal. En una ciudad de 45 
mil habitantes, empezaron a realizar-
se acampes en la plaza”.

Durante el proceso de elabora-
ción del libro, su autor relató que lle-
vó adelante decenas de entrevistas a 
personas que la conocieron, lo que 
permitió reconstruir momentos que, 
desde lo cotidiano, logran graficar la 
épica que se ha generado en torno a 
ella que, entre otras cosas, permitió 
la sanción de una ley nacional de for-
mación en perspectiva de género.

SE PRESENTÓ EL LIBRO “MICAELA: 
LA CHICA DE LA SONRISA ETERNA” 

De la presentación también for-
mó parte el intendente de la ciudad, 
Daniel Harrington, que reflexionó 
acerca de la postura y el accionar 
social respecto a la problemática na-
cional de los femicidios: “Creo que 
empezamos a desandar un camino 
desde el Municipio que es el de em-

La actividad, organizada por el Municipio de Tolhuin, contó con la presencia de Santiago García, autor del libro que relata la historia 
de la joven de 21 años de edad asesinada en abril de 2017 en Gualeguay. 

pezar a entender que en Tolhuin tam-
bién suceden femicidios, mujeres de 
nuestra localidad, y en un punto lo 
que queremos ir haciendo con estas 
iniciativas es trabajar en comunidad 
para erradicar la violencia hacia la 
mujer”.

Además, participaron de la acti-

vidad la Secretaria de Gobierno Ana 
Paula Cejas, el Concejal Matias Rodri-
guez y la Directora de Mujeres, Géne-
ro y Diversidad, Paula Rodriguez.

“Me parece que Micaela García es la 
chica de la sonrisa eterna y, a través de 
su caso, puede manifestarse la realidad 
de muchas mujeres a lo largo y ancho 
de este país”, compartió Harrington y 
afirmó que “hay mucho para contar y 
mucho para decir a través del caso de 
Mica, una mujer, una militante, una 
compañera. Que esta visibilización 
nos haga entender que los femicidios 
no son un número, que hay nombres 
e historias; eso es lo que puede hacer 
Santiago a través de su libro”.

El intendente clarificó que desde el 
Estado y la comunidad debe haber un 
accionar de acompañamiento hacia 
las denuncias, para así no lamentar 
más femicidios: “La violencia hay que 
combatirla entre todos y todas. Hay 
que ser amigables y empáticos con 
quien viene a pedir ayuda y dejar de 
mirar para el costado. Hace muy poco 
tiempo nos pasó: parecía que todo 
el mundo sabía un montón de cosas, 
pero el resultado terminó siendo el 
mismo.”

“Quiero agradecer a Santiago por 
estar en Tolhuin compartiendo sus vi-
vencias y la historia de Mica. Que esta 
jornada nos permita a todos ponerle 
palabra a las cosas que nos pasan”, 
concluyó Daniel Harrington.

JORNADA DE TURISMO 
PARA JÓVENES

En el marco del programa Re-
cre-arte, que busca promover la 
construcción de un proyecto de 
vida personal en adolescentes, a 
través de actividades culturales, re-
creativas, deportivas y otras que les 
brinden contención, se llevara ade-
lante un nuevo entro del Espacio 
Adolescente, en esta ocasión con 
jornada de turismo.

Es por esto que el Municipio, a 
través de la Dirección de Desarrollo 
Social, invita a jóvenes tolhuinenses 
a participar de la jornada de turis-
mo donde se conocerán los obje-
tivos del programa de “Anfitrión 

Turístico Local” de la Dirección de 
Turismo.

Será el viernes 2/12 a las 19hs en 
la Dirección de Turismo, ubicada en 
Rupatini 51.

Con el objetivo de promover el 
desarrollo y proteger los derechos 
de niñas, niños y adolescentes, el 
Municipio podrá a disposición un 
transporte con diferentes puntos de 
encuentro y recorrida por los barrios 
para poder llegar al lugar de reunión, 
teniendo en cuentas que muchos jó-
venes que asisten vienen de lugares 
alejados al casco céntrico.

Puntos de Encuentro/Recorrida 

TOLHUIN

TOLHUIN

transporte:
- B° Provincias Unidas y Campo 

de Doma: C.I.C.
- B° Villa Nevada y 9 de Octubre: 

Plaza 9 de Octubre

- B° Altos de la Montaña: Meren-
dero Caritas Felices 

- B° Islas del Sur: SUM Néstor 
Kirchner.

- B° Kareken: Plaza
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CAPACITACIÓN Y PRE 
ENTREGA DE POLLITAS 
PONEDORAS 

En el marco del convenio firma-
do entre el Municipio de Tolhuin y 
el Instituto Nacional de Tecnología 
Agropecuaria (INTA) relacionado 
con el Centro de Cría de pollitas 
BB ,a través de la Dirección de Pro-
ducción dependiente de la Secre-
taría de Turismo y Producción, se 
invita a la Capacitación y pre en-
trega de pollitas ponedoras negra 
y rubia.

La misma tendrá lugar el próximo 
jueves 1 de diciembre a las 14hs en las 

instalaciones del edificio de Turismo 
y Producción, y será de carácter obli-
gatorio para aquellos eventuales be-
neficiarios.

Se convoca a productores inscrip-
tos en el padrón de la Dirección de 
Producción, que cuenten con la in-
fraestructura adecuada para la cría 
de pollitas y no hayan recibido en los 
dos últimos años.

La capacitación estará a cargo del 
Ing. Fabián Boyeras y el Lic. en Ges-
tión Ambiental Máximo Lobos.

USHUAIA 

“Anfitriones turísticos”, se viene 
llevando a cabo a lo largo de todo el 
territorio nacional, con el objetivo de 
brindar herramientas y habilidades 
que permitan ser competente en el 
rol de anfitrión y garantizar una expe-
riencia turística satisfactoria. 

La Directora de Formación, Ga-
briela Barón, contó que “nosotras 
estamos convocadas por el muni-
cipio de Ushuaia con el objetivo de 
trabajar temas vinculados a la comu-
nicación, que son temas totalmente 
transversales a todos quienes obran 
como anfitriones turísticos en los di-
ferentes destinos. Entendemos como 
anfitriones, a todos quienes desarro-
llan algún rol vinculado al contacto 
con los visitantes, tanto prestadores 
directos como indirectos de la acti-
vidad. La intención es trabajar estas 
herramientas sobre comunicación de 
alto impacto, para que realmente el 
contacto con el visitante, transforme 
la experiencia turística en algo me-
morable”.

TALLER “EL ANFITRIÓN TURÍSTICO COMO 
COMUNICADOR DE ALTO IMPACTO” 
Con la presencia del Jefe de Gabinete, Omar Becerra y el equipo de la Secretaría de Turismo municipal, se llevó a cabo en el salón Los 
Andes del Hotel Las Hayas el taller denominado “El Anfitrión Turístico como comunicador de alto impacto”, dictado por la Lic. Gabriel 
Barón, Directora de Formación del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación y por la capacitadora Lic. Andrea Goldfeder. Este 
taller es un trabajo conjunto entre el Departamento de Formación y Calidad de la Secretaría de Turismo del municipio de Ushuaia y 
el Ministerio antes mencionado.

Por su parte, Silvina Bello, Secre-
taria de Turismo del municipio, valo-
ró que “con una excelente convoca-
toria, que completó el cupo del taller, 
pudimos brindarle a los participantes 
tanto estudiantes, transportistas, ho-

teleros, agentes de viaje, entre otros, 
todas las herramientas para ser bue-
nos anfitriones. Es importante reali-

zar estas jornadas de capacitación, en 
un momento en que la actividad está 
creciendo fuertemente en nuestra 
ciudad. Aquí la importancia de brin-
darle herramientas a todos quienes 
tienen relación de manera directa o 
indirecta con el turista. El objetivo de 
este taller es fortalecer al informante/
anfitrión, ya que tiene un rol muy im-
portante porque es el primer contacto 
que tiene el turista al llegar a Ushuaia. 
La intención es darle calidad al servi-
cio turístico, para que el turista elija 
regresar a nuestro destino. En este ta-
ller, se brindaron herramientas de uso 
práctico, inmediato, para que de esta 
manera puedan aplicarlas fácilmente 
en su desarrollo y actividades cotidia-
nas. Agradecemos al Ministerio de Tu-
rismo y Deportes de La Nación por el 
apoyo y acompañamiento constante 
para con nuestra Secretaría”, finalizó 
la mandataria.

TOLHUIN
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RÍO GRANDE

El Intendente Martín Perez, junto 
al secretario de Gobierno del Munici-
pio, Gastón Díaz, firmaron un conve-
nio de colaboración y cooperación con 
el Centro de Jubilados y Pensionados 
“Ley 244”, mediante el cual el Munici-
pio brindará su aporte para impulsar 
este espacio que ofrece importantes 
servicios a personas mayores de nues-
tra ciudad. 

Gastón Díaz destacó que “es clara la 
mirada del Intendente y de toda su ges-
tión, respecto a que el adulto y adulta 
mayor son prioridad para la ciudad, y 
de esta manera se trabaja, entre otras 
políticas, en el acompañamiento de 
distintas asociaciones y centros de ju-
bilados y jubiladas”. 

El funcionario comentó que el Cen-
tro planteó al Municipio la necesidad 
de la colaboración por parte del Esta-
do para su sostenimiento, ya que tras 
la Pandemia trasitan distintas dificul-
tades. “Tenemos el compromiso de 
acompañar todo espacio que vele por 
el bienestar de nuestros jubilados, por 
eso firmamos este convenio de colabo-
ración, también como una manera de 
devolverles todo lo que ellos nos han 
dado”, sostuvo. 

Díaz destacó el hecho de que cada 
vez que se firma un acuerdo salarial en 
el Municipio se tiene en cuenta a los ju-

CONVENIO DE COOPERACIÓN CON EL CENTRO 
DE JUBILADOS Y PENSIONADOS LEY 244
En ese marco el intendente Martín Perez firmó un convenio de cooperación con el Centro de Jubilados y Pensionados “Ley 244”, para 
acompañar a este importante espacio para el adulto mayor en su desarrollo y sostenimiento. 

bilados. “Esta política del Intendente, 
de firmar siempre acuerdos que tengan 
carácter remunerativo para que impacte 
en el haber del sector pasivo, es muy im-
portante para nuestros jubilados y eso 
nos resaltaron ellos en esta reunión”. 

Por su parte el responsable del Cen-
tro de Jubilados y Pensionados “Ley 
244”, Juan Agustin Romano, agradeció 
al Intendente por su escucha y pre-
disposición, y explicó que se trata “de 

una ayuda económica que nos ayuda 
a paliar este momento tan difícil que 
estamos atravesando. Realmente que-
remos mantener las puertas abiertas 
para nuestros jubilados”. 

“A través del centro de jubilados 
ofrecemos muchos servicios impor-
tantes, encuentros, talleres, reuniones 
sociales; pero por todas las cosas, lo 
más importante, es el servicio de sa-
lud, la atención médica, los profesio-

nales y el servicio de las farmacias, que 
tanto necesitan las personas mayores, 
algo que esta ayuda que nos da el Mu-
nicipio nos permite sostener”, detalló 
Romano. 

Destacó que “el Intendente está a 
favor de los jubilados y jubiladas, algo 
que vemos no sólo con nuestro centro, 
sino con todos los centros de la ciudad. 
Realmente ha sido muy grata la aten-
ción que nos ha brindado”, finalizó.

SE MONTÓ EL NUEVO PUENTE 
SOBRE RÍO LADRILLERO

Las tareas se enmarcan en un tra-
bajo que tiene como objetivo la co-
locación de puentes tipo Bailey en 
distintos caminos que se encuentran 
bajo la jurisdicción de la DPV.

Personal de la Dirección Provin-
cial de Vialidad concretó esta semana 
la colocación del nuevo puente sobre 
el Río Ladrilllero, ubicado en la Ruta 
Complementaria A, camino a Cabo 
San Pablo. 

Este trabajo, forma parte de un 
plan de tareas dispuestos para la co-
locación de puentes tipo Bailey en 
distintos caminos que se encuentran 
bajo la jurisdicción del Ente.

Cabe recordar que con anteriori-

dad el Gobernador Gustavo Melella 
mantuvo un encuentro con el cuerpo 
de ingenieros del Ejército Argentino, a 
fin de avanzar en un trabajo conjunto 
para la coordinación y colocación de 
los puentes militares.

Asimismo, el presidente de la DPV, 
Edardo Sandri, recorrió distintos sec-
tores donde se pudo evaluar las con-
diciones para coordinar los operativos 
previstos que se mantendrán a lo largo 
de los próximos meses.

Al respecto, el funcionario detalló 
que la misma está prevista para ser 
realizada en la Ruta N° 23 y la zona de 
Indiana; así como en el Río Ewan en la 
Ruta N° 18.

PROVINCIALES
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NUEVOS CURSOS Y TALLERES 
EN EL MARCO DEL PROGRAMA 
“FORMARTE ES CRECER”

El Municipio ofrece nuevos cursos 
y talleres en el marco del programa 
“Formarte es Crecer”, reivindicando 
la importancia de la capacitación 
continua de las y los riograndenses 
para impulsar su autonomía e inser-
ción laboral. 

Están abiertas las inscripciones 
para nuevos cursos y talleres de ofi-
cios del programa “Formarte es Cre-
cer”, de manera presencial en la Ofi-
cina de Empleo, ubicada en Av. San 
Martín 619, de 10:00 a 16:00 horas. 

Se trata de los talleres de la cate-
goría Informática: “Sé un digit@lers 
para la búsqueda de empleo virtual” 
y “Herramientas claves en teletraba-
jo para una nueva forma de inserción 
laboral”, y de la categoría Estética: 
“Elaboración de mascarillas natura-
les”. 

El taller de “Herramientas claves 
en teletrabajo para una nueva forma 
de inserción laboral” se brindará por 
la plataforma Zoom. Las dos pro-
puestas restantes serán presenciales. 

La ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, Analía Cubino, junto al rector de 
la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Daniel Fernández y el presidente del Banco de Desarrollo de América Latina CAF, Sergio 
Díaz Granados realizó la recorrida final en la obra de la sede de la UNTDF en la ciudad de Ushuaia.

Al respecto, Cubino mencionó que 
este hecho es “muy importante, es un 
logro de toda la Tierra del Fuego, ya que 
un gran número de chicos y chicas que 
están en la provincia eligen esta Uni-
versidad y eso requiere una impronta 
material como la que tiene hoy, un her-
moso edifico que viene a acompañar 
todo lo que hace esta Universidad por 
nuestra gente. Estamos más que felices 
de poder seguir acompañándolos”.

Al mismo tiempo, el rector de la 
UNTDF, Fernández, destacó que “esta-
mos muy contentos por la calidad de 
la obra, por cuestiones conceptuales 
como la conservación de la energía, la 
utilización del agua, la mirada de géne-
ro incorporada en los baños, las cues-
tiones de acceso a discapacitados” y 
remarcó que “estas cosas pueden pasar 
cuando hay un Gobierno Nacional que 
apoya la construcción de edificios para 
sus Universidades como este caso, ya 
que este es un edificio que estuvo pa-
rado por mucho tiempo, más de cuatro 

LA MINISTRA CUBINO RECORRIÓ EL NUEVO 
EDIFICIO DE LA UNTDF EN USHUAIA 

años”.
Sobre la situación de la Universi-

dad, Fernández explicó que “hoy en día 
tenemos varios edificios en Ushuaia al-
quilados y lo que va a lograr esta obra 

PROVINCIALES

NOTA DE AVISO

INICIO DE TRABAJOS DE OBRA A LOS VECINOS/AS

Estimado vecino/vecina:  
Por medio del presente, se le informa que la empresa ZAPCO SRL 

se encuentra realizando trabajos de obra en el marco de la ejecución 
del “MEJORAMIENTO DEL ESPACIO PÚBLICO – USHUAIA” cuyo 
objetivo será la puesta de valor de diferentes sectores de la ciudad, 
los cuáles incluirá, Av. San Martín entre Calle Juan Manuel de Rosas 
y Sarmiento, Calle Luis Pedro Fique entre Bahía Encerrada y Bahía 
Ushuaia y Calle Kuanip entre Damina Fique y Lapataia en la ciudad 
de Ushuaia.

En los próximos días se abrirá un frente de obra cercano a su 
domicilio por lo cual podrá escuchar ruidos molestos, sentir vibraciones 
y observar personal de la empresa en la zona. Tenga en cuenta que el 
ingreso a su domicilio particular y el acceso a comercios e instituciones 
(educativas, de salud, etc.) estará habilitado durante todo el tiempo 
que se efectúen los trabajos en el área de intervención. 

De antemano, pedimos disculpas por las molestias ocasionadas. 
Para mayor información sobre el proyecto Ud. puede consultar: 
PÁGINA WEB OFICIAL: https://ushuaia.gob.ar 
Si Ud. tiene consultas y/o reclamos sobre la obra en curso podrá 

dirigirse a los siguientes medios: 
- LÍNEA DE ATENCÍON AL VECINO: (2901) 422124 
- BUZÓN DE MENSAJE: https:// https://www.ushuaia.gob.ar/

atencion-vecino 
- CORREO ELECTRONICO: caf.mejoramiento.urbano@gmail.com 
Recuerde que también se encuentra disponible y a disposición el 

Libro de Quejas en el obrador. 
Desde ya muchas gracias por su colaboración, Saluda atte.

RÍO GRANDE

es concentrar lo más que se pueda en 
este edificio, aunque vamos a mante-
ner algunas sedes”.

Por su parte, el presidente del CAF, 
mencionó que “la relación que tene-
mos con Argentina es muy cercana, 
hemos hecho un programa de financia-
miento de expansión de obras universi-

tarias en toda la república, nos complace 
visitar la de Ushuaia porque es una uni-
versidad relativamente joven pero que 
tiene una inmensas responsabilidad en 
la conducción científica y académica de 
lo que significa Tierra del Fuego no sola-
mente para la Argentina sino para toda 
la humanidad ”.

“Para CAF esto es crear una base que 
no solamente entrena a los fueguinos, 
sino que es una base que ayuda educa-
tivamente a América Latina y al Caribe 
a entender la importancia del Atlántico 
Sur,  de la Antártida, del desafío que te-
nemos como  humanidad de protegerla 
y preservarla, de manera que estamos 
muy complacidos como Banco y aprove-
char su rol como elemento integrador de 
toda América Latina y el Caribe para que 
conozcan más la región, lo que tenemos 
acá en Ushuaia”.

Cabe mencionar que el monto de 
esta obra ronda los más de 500 millones 
de pesos, el cual fue financiado por el 
Banco de Desarrollo de América Latina 
CAF, entidad que financia esta y otras 
obras de Universidades Públicas con el 
apoyo del Gobierno Nacional.
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Cabe destacar que desde que inició 
la campaña a la fecha en Tierra del Fue-
go AeIAS, la cartera sanitaria inoculó al 
80,9% de la población objetivo, es decir 
unos 6.869 niñas y niños.  

Desde el Ministerio de Salud de la 
provincia se lleva adelante la vacuna-
ción en todos los centros de salud y 
Hospitales, realizando trabajo en te-
rritorio en distintos barrios de las tres 
ciudades y con stands de salud en ac-
tividades que se realizan los fines de 
semana.

Todas las niñas y niños de 13 meses 
a 4 años, inclusive que todavía no se 
hayan vacunado deben recibir una do-
sis adicional de las vacunas Triple Viral 
(contra Sarampión, Rubéola y Paperas) 
e IPV (contra Poliomielitis), más allá 
de las dosis recibidas previamente. Las 
vacunas son gratuitas, obligatorias y se 
pueden aplicar en el mismo momen-
to que cualquier otra vacuna, incluso 
contra la de Covid-19.

En Argentina el sarampión, la 
rubéola y la poliomielitis son enfer-
medades que están eliminadas, ya no 
circulan en nuestro país. Sin embargo, 
aún provocan brotes en otras partes del 

MÁS DEL 80% DE LOS NIÑOS YA SE VACUNARON CONTRA 
EL SARAMPIÓN, RUBÉOLA, PAPERAS Y POLIOMIELITIS 
Se trata de la campaña nacional que se extiende hasta el 11 de diciembre en todo el país.

mundo y debido a la globalización los 
casos pueden introducirse en nuestro 
medio. Con la dosis adicional de estas 
vacunas podemos brindar mayor pro-
tección a niñas y niños y evitar que re-
surjan estas enfermedades. 

A continuación se detallan los luga-
res de vacunación en la provincia:

USHUAIA:
HOSPITAL MODULAR: Lunes, 

martes, miércoles y viernes de 14 a 
20:00

CAPS N° 1,2,3,4,5,6,7,8 y 9: Lunes, 
martes, jueves y viernes de 10 a 18:00

RÍO GRANDE:
HOSPITAL REGIONAL: Lunes a 

viernes de 09 a 13:00 y de 13 a 18:00
CAPS N° 1,2,3,4,5 y 7: Lunes a vier-

nes de 08.30 a 19:00
CAPS N° 6: Lunes a viernes de 09.30 

a 14.30
POSTA CHACRA XI: Lunes a viernes 

de 08.30 a 14:00
CENTRO DE SALUD MUNICIPAL 

N° 1,2,3 : Lunes a viernes de 09 a 15.30
TOLHUIN:
CENTRO ASISTENCIAL TOLHUIN: 

Lunes a viernes de 08 a 12.30 y de 14 
a 18.30

PROVINCIAL

CONECTARON EL SUMINISTRO 
ELÉCTRICO EN EL BARRIO DE 
EMPLEADOS JUDICIALES 

Los trabajos forman parte de un 
convenio rubricado con representan-
tes de las y los vecinos. Similar tarea se 
realizará en un sector del Barrio Dos 
Banderas y Fueguinos Autoconvoca-
dos.

La Dirección Provincial de Ener-
gía, realizó la conexión del suminis-
tro eléctrico en el Barrio Empleados 
Judiciales, de Andorra en la ciudad de 
Ushuaia.

Este trabajo se concretó, tras la 
firma de un convenio realizada con 
representantes de los vecinos a me-
diados de agosto, donde se acordó 
avanzar en la extensión de línea de 
baja tensión existente en el Barrio 36 
viviendas; hacia el Barrio de Emplea-
dos Judiciales.

Para ello, los vecinos colaboraron 
en la construcción de los pozos, mien-
tras que personal de la DPE estuvo a 
cargo del tendido de la red eléctrica. 

Al respecto, el Presidente de la 
DPE, Pedro Villarreal manifestó que 
similar trabajo se hará en un sector del 
Barrio Dos Banderas sobre calle Los 
Caminantes, y en el Barrio Fueguinos 
Autoconvocados, donde para este úl-
timo las tareas están previstas para ser 
iniciadas en los próximos días. 

“Es un compromiso que hemos 
asumido con las familias que viven 
desde hace años en esos barrios, y 
que necesitan de manera imperante el 
servicio de energía eléctrica; en varios 
casos fundamental para terminar de 
construir sus viviendas”.

DPV
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MELELLA SE REUNIÓ CON AUTORIDADES DE LA CAF 

El gobernador Gustavo Melella re-
cibió este miércoles a las autoridades 
principales del CAF - Banco de América 
Latina, junto a quienes analizó las ges-
tiones finales previstas para ejecutar el 
Plan de Transición Energética. 

Por parte del CAF estuvieron presen-
tes, su presidente, Sergio Díaz Granados; 
el vicepresidente, Christian Asinelli; la 
representante en Argentina, Patricia Al-
borta y la gerente de acción climática y 
biodiversidad positiva, Alicia Montalvo.

Además, acompañaron al Gober-
nador la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; la ministra 
de Producción y Ambiente, Sonia Casti-
glione; el ministro de Finanzas Públicas, 
Federico Zapata García; el secretario 
de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre; 
el secretario de representación oficial, 
Maximiliano D´Alessio; el secretario de 
Inversiones, Ariel Castiglione, el subse-
cretario de Energía, Luis Videla y el pre-
sidente del BTF, Miguel Peirano.

Durante el encuentro, el Gobernador 
agradeció el acompañamiento y la se-
riedad del organismo de crédito, asegu-
rando que “necesitamos avanzar con los 
proyectos previstos en el Plan porque el 
crecimiento de la provincia se está dan-
do de manera acelerada y nuestro pro-
pósito es acompañar ese crecimiento”.

En tal sentido, y así como lo expre-
só durante el encuentro con el Banco 
Asiático de Inversión en Infraestructu-
ras (BAII), “aquí queda clara la inten-
ción de acompañar el desarrollo de la 
provincia con una visión del cuidado 
del ambiente; generando más empleo 
y más energía pero conservando los 
recursos naturales que tenemos”. 

“Éstas son urgencias que hay que 
hacerlas con celeridad, responsabili-
dad y eso es lo que buscamos” aseveró 
el primer mandatario provincial.

Por su parte, el secretario de Hi-
drocarburos, Alejandro Aguirre indicó 
que “la idea con estos financiamientos 
es ampliar el parque de generación 
para dar factibilidad al crecimiento 
exponencial que tenemos, sobre todo 
en Ushuaia” y resaltó que “esto impli-
ca mejorar el equipamiento; reducir 
el consumo de gas y principalmente 
atender las cuestiones de desarrollo 
sustentable”.

Asimismo, agregó que dentro de 
estas acciones “se está pensando en 
fortalecer el sector centro de la isla, en 
Tolhuin, para sostener no sólo el cre-
cimiento poblacional sino todo lo que 
tiene que ver con el sector productivo; 
forestal; de la turba; y lo relacionado 
al desarrollo económico” ponderó el 

PROVINCIALES

Se analizaron los pasos finales para concretar la inversión destinada a obras energéticas que promoverán la ampliación de la matriz 
productiva en la provincia.

funcionario provincial.
En ese sentido, Aguirre especificó 

que “estamos pensando en genera-
ción eléctrica a partir del gas; el mejo-
ramiento de los equipos; y el traslado 
de una parte del Parque de genera-
ción que hoy tenemos en Ushuaia a 
un nuevo sector para hacer una mejor 
distribución de la energía”. 

Por su parte, el presidente del CAF 
indicó que “el proyecto busca aumen-
tar la seguridad energética de la Pro-
vincia, principalmente en Ushuaia y 

Tolhuin” y aseguró que “la idea es hacer 
una inversión para optimizar las plan-
tas y recortar la emisión de gases de 
efecto invernadero”.

“Esto va a permitir dar certeza, en 
los próximos años, en el suministro de 
energía eléctrica para la provincia, so-
bre todo consolidar la seguridad econó-
mica de la región” destacó el Presidente 
Ejecutivo y subrayó que “permitirá ha-
cer crecer el turismo; dar certeza a la 
industria y la pesca, a través de un pro-
yecto ecológicamente más sostenible”.
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El convenio busca generar acciones 
tendientes a garantizar la seguridad ali-
mentaria de personas en situación  de 
vulnerabilidad social, en el marco del 
Plan Nacional de Seguridad Alimenta-
ria y en adecuación a los términos del 
Plan Argentina Contra el Hambre.

De esta manera, se pretende gene-
rar medidas dirigidas a contribuir al 
acceso a una alimentación saludable 
y libre de gluten para las personas con 
diagnóstico de celiaquía que no cuen-
ten con obra social y se encuentren en 
situación de vulnerabilidad, mediante 
la asignación de recursos económicos 
-para la adquisición de alimentos- y  
espacios de Educación Alimentaria 
Nutricional.

“Es una tarjeta como la Tarjeta Ali-

CONVENIO PARA LA ASISTENCIA Y 
ACOMPAÑAMIENTO A LA COMUNIDAD CELÍACA 
El Ministro de Desarrollo Humano, Marcelo Maciel, y la secretaria de Inclusión Social del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, 
Laura Valeria Alonso, firmaron un convenio para el acompañamiento y asistencia alimentaria a la comunidad celíaca de la provincia.

DESARROLLO HUMANO

mentar de Nación, que permite que 
los titulares puedan adquirir los ele-
mentos e insumos necesarios para 
cuidar su salud y la de su familia; así 
mismo todos los titulares de este pro-
grama también cuentan con el apoyo 
del Programa Provincial Cuidemos la 
Mesa Fueguina, como un refuerzo al 
Proaalacc”, explicó el Ministro Maciel.

Este programa otorga a cada Tarje-
ta Magnética un monto  de pesos cua-
tro mil doscientos ($ 4.200) por titular 
de manera mensual para la compra 
en comercios locales adheridos.

El acuerdo también está destinado 
a fomentar el acompañamiento en el 
acceso de las y los sujetos al Programa 
en el territorio, coordinando con Or-

ganizaciones Civiles que se encuen-
tren vinculadas a la asistencia alimen-

ENTREGARON MATERIAL 
BIBLIOGRÁFICO A LAS 
INSTITUCIONES EDUCATIVAS 

Se trata de la segunda entrega 
anual que la Editora Cultural Tierra 
del Fuego realiza a todos los estable-
cimientos educativos, tanto de nivel 
inicial y primario, como secundario y 
terciario. 

PROVINCIALES

Desde la Secretaría de Cultural de la 
provincia, se destaca la posibilidad de 
incorporar material regionalizado de 
autores y autoras locales, que tratan te-
máticas diversas para trabajar diferen-
tes proyectos educativos. 

En este sentido, Valentina Minieri, 
miembro del equipo de la editorial pro-
vincial, manifestó que “la casa editorial 
de la provincia realiza habitualmente 
una entrega cuando comienza el año 
lectivo, en el mes de marzo, y otra cuan-
do finaliza el ciclo lectivo”, al tiempo 
que precisó que “en esta oportunidad, 
los géneros que abarcan las obras van 
desde la historia, la arqueología, la in-
vestigación, la poesía y el teatro”. 

“Las temáticas son sumamente di-
versas, todos los libros están relaciona-
dos con cuestiones importantes para 
nuestra provincia o son de autores fue-
guinos”, añadió. 

Asimismo, señaló que “los respon-
sables de las bibliotecas de las institu-
ciones estuvieron presentes tanto en 
el Centro Cultural Yaganes como en el 
Polo Creativo de Ushuaia, y expresaron 
su alegría por estar recibiendo estos li-
bros, con los cuales es posible trabajar 
distintos proyectos tanto con el área de 
Prácticas del Lenguaje como con todas 
las demás materias, y es posible contar 
con material de regionalización, se tra-
ta del aporte que puede realizar la Edi-
tora Cultural Tierra del Fuego”. 

Entre las autoras y los autores de la 
bibliografía entregada se encuentran 
Anahí Lazzaroni, Corina Amílcar, Da-
vid Gudiño, Eduardo Bonafede. Carina 
Bonnang, Ernesto Piana, Alicia Kovacic, 
Romina Bernardini y Bruno Colombari, 
entre otros.

taria (por ejemplo los Merenderos y 
Comedores comunitarios).
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La misma se realizará este sábado 3 
de diciembre de 11 a 14 horas. El punto 
de encuentro será en la base de la pis-
ta de esquí del Glaciar Martial (final de 
la ruta de los hoteles) a las 10:50 horas, 
finalizando a las 14 horas en el mismo 
punto.

Es importante tener en cuenta que 
la dificultad de esta caminata es media. 
Desde la Coordinación, se invita a toda 
la comunidad en general a participar, 
siguiendo las siguientes recomenda-

SE REALIZARÁ UNA CAMINATA 
AL MIRADOR DEL CERRO 
GODOY ABIERTA A LA 
COMUNIDAD 
El Ministerio de Educación de la provincia, a través de la 
Coordinación Provincial de Educación Física, invita a toda la 
comunidad a una caminata abierta desde la pista de esquí del 
Glaciar Martial hacia el Mirador del Cerro Godoy de la ciudad de 
Ushuaia.

ciones: llevar ropa de abrigo (campe-
ra, gorro, guantes), calzado firme para 
terreno irregular, mochila de dos tiras, 
algo para compartir al momento del al-
muerzo y, si están habituados a utilizar-
los, llevar bastones. Es importante, ade-
más, llevar protector solar, gorra y agua.          

La misma no requiere inscripción 
previa, pero ante consultas contactarse 
al mail

equipotecnico.cpef@tdf.edu.ar 
(asunto: caminata abierta).

EDUCACIÓN

EL MUNICIPIO SOLICITA 
PRECAUCIÓN POR LOS 
INCENDIOS EN EL CORAZÓN DE 
LA ISLA

A raíz del incendio forestal en la 
Reserva Corazón de la Isla, el Mu-
nicipio de Río Grande solicita a la 
población tener precaución al tran-
sitar por la zona, ya que se encuen-
tran los equipos trabajando para 
combatir los focos de incendio. 
Además se informa que se encuen-
tra prohibido realizar fuego en toda 
la provincia por el alto índice de pe-
ligrosidad.

La prohibición en la realización 
de fuego se extiende no sólo a los 
espacios agrestes, también incluye 
a los lugares habilitados ya que las 
condiciones climáticas son extre-
madamente desfavorables. 

El foco de incendio comenzó en 

las inmediaciones del actual Re-
fugio Fueguino “Ex Estancia Car-
men”, lugar en el que se dificulta el 
ingreso de vehículos autobombas y 
personal para combatir el incendio.   

Por esta razón se solicita a los 
riograndenses colaborar con res-
ponsabilidad en caso de transitar 
por la zona, como así también evi-
tar la generación de fuego hasta que 
mejoren las condiciones climáticas. 

Se recuerda que en caso de 
emergencia pueden comunicarse a 
la línea 103 de Defensa Civil Muni-
cipal o en su defecto al 105 en caso 
de detección de columna de humo 
o principio de incendio.

RÍO GRANDE

LA UNTDF REAFIRMA LA 
POSTURA: “NO A LAS 
SALMONERAS”

Será mediante una charla debate a 
cargo de Lino Adillón, el 5 de diciem-
bre a las 16 horas en la sede Yrigoyen 
879 de Ushuaia.

Bajo la consigna “No a las Salmo-
neras: protección de los ecosistemas 
marinos del Canal Beagle y cercanías 
con la Antártida, la mirada desde un 
cocinero militante ambientalista con 
perspectiva local” la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego, AeIAS, será 
sede de una charla debate impulsa-
da por el chef activista Lino Adillon 
y avalada por el Instituto de Ciencias 
Polares, Ambiente y Recursos Natu-
rales (ICPA/UNTDF), con el fin de 
reforzar la postura de no instalar sal-
moneras en nuestras aguas como una 
forma de protección de los ambientes 
naturales.

El espacio abierto- a realizarse el 
próximo 5 de diciembre a las 16 horas 
en el aula A la sede Yrigoyen 879 de 
Ushuaia-  tendrá como principal ora-
dor a Lino Adillon quien acredita más 
diez años de compromiso con este re-
clamo.

La actividad se articula en el marco 
de la defensa en contra de la instala-
ción de la salmonicultura en las aguas 
del Canal Beagle, la promulgación de 

la Ley Provincial Nro. 1355 y la mili-
tancia social que acompañó este pro-
ceso con organizaciones de Derechos 
Humanos y defensa del medioam-
biente como Green Peace, Patagonia, 
National Geographic, Oceana (Chile), 
Foro para la conservación del Mar 
(que integran en 4 países 23 ONG), 
Sin Azul no hay Verde, Manekenk, Us-
huaia Siglo XXI, entre otras.

Cabe destacar que el evento, que 
será celebrado con vistas a la organi-
zación del próximo Congreso Mun-
dial Ciencia y Cocina en Ushuaia, se 
transmitirá en vivo por el YouTube de 
la UNTDF, con el fin de que puedan 
tener acceso aquellas personas que se 
encuentran afuera de la Provincia.  En 
ese sentido, se invita a la comunidad 
en general, a las organizaciones so-
ciales y ambientales a sumarse a esta 
iniciativa.

UNIVERSIDAD
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El intendente Walter Vuoto, anfitrión 
del encuentro, agradeció la presen-
cia de representantes de ciudades de 
Latinoamerica y el Caribe y pidió que 
“este encuentro permita tomar postu-
ras concretas ante situaciones también 
concretas que ocurren de distintas re-
giones de nuestros países”.

Vuoto afirmó que “con más de 40 in-
tendentes e intendentas, alcaldes y al-
caldesas presentes en esta Cumbre, con 
el ministro Juan Cabandié y el minis-
tro Wado de Pedro, con el acompaña-
miento del CAF,  llevamos adelante esta 
cumbre muy positiva en intercambios 
de experiencias y en la consolidación 
de la institucionalización de esta red”.

“Lo mejor que pudimos hacer es ge-
nerar un marco institucional para esta 
Red de Biodiverciudades y es lo más 
importante que sucedió, no sólo en la 
discusión sino también a partir del via-
je que hemos hecho con el gobierno na-
cional y con el CAF, que permitió que ya 
estemos iniciando tres obras para Us-

CONCLUYÓ EL ENCUENTRO DE ALCALDES 
Finalizó en la ciudad de Ushuaia la Cumbre de Alcaldes y Alcaldesas de las ciudades de 15 países que conforman la Red de Biodiverciudades, 
tras un año de trabajo conjunto con el CAF-Banco de Desarrollo de América Latina para llevar adelante proyectos que vinculan el cuidado de 
la biodiversidad y el medio ambiente con las gestiones de gobiernos locales. 

huaia que tienen que ver con el turis-
mo sostenible, que tiene que ver con 
que los vecinos y vecinas disfruten 
de los espacios públicos, de las zonas 
urbanas”, agregó Vuoto quien recor-
dó que “esto tiene que ver con un tra-
bajo que venimos haciendo desde el 
gobierno anterior,  de Rosana Berto-
ne, que fue el saneamiento de la ba-
hía Encerrada y ahora ponemos en 
marcha una obra que va a cambiar 
definitivamente a la ciudad”. 

Vuoto afirmó que “pensamos en 
estrategias de movilidad urbana y 
por eso contamos nuestra experien-
cia con las bicisendas, pensamos 
en lo que se viene, contamos nues-
tra experiencia desde la Secretaria 
de Ambiente y con esta perspectiva 
ambiental,  con la que tenemos que 
ir hacia un desarrollo sostenible con 
equidad social”. 

Agregó además que “Ushuaia se 
vuelve a constituir en un punto de 

encuentro internacional para alcal-
des y alcaldesas, y eso nos marca un 
gran desafío que es seguir generando 
políticas de espacios públicos, soste-
nibles”. 

Agradeció al presidente ejecutivo 
de CAF Sergio Díaz Granados, al vice-
presidente Cristian Asinelli “por con-
fiar en este destino para terminar el 
año”, al ministro de Medio Ambiente 
Juan Cabandié “por el acompaña-
miento” y a Jaime Pumarejo, alcalde 
de Barranquilla “por ser el primero 
desde tu ciudad, allá en Colombia, en 
generar este encuentro”.

En la última jornada de debate e 
intercambio, el Ministro nacional de 
Medio Ambiente Cabandie agrade-
ció la invitación y destacó “la impor-
tancia de los gobiernos locales y que 
el CAF tenga la visión de abordar un 
encuentro de estas características, 
pensando en los Municipios que son 
el primer eslabón de vinculación con 
los pueblos de nuestros países, con la 
ciudadanía”. 

“Además, es un banco activo con 
una mirada estratégica, latinoameri-
cana, una mirada ecológica, así que 
sin dudas el desafió quizás para de-
batir con alcaldes, intendentes e in-
tendentas sin dudas es el abordaje de 
lo local”, agregó el Ministro. 

BACHEO EN CALLES DEL BARRIO 
FELIPE VARELA

Trabajadores del área de Servicios 
Públicos de la Municipalidad de Us-
huaia llevaron adelante trabajos de ba-
cheo y reparación de la carpeta asfáltica 
en calles del barrio Felipe Varela. 

Consistieron en el fresado de los sec-
tores más afectados, se mejoró el suelo y, 
finalmente, se colocó asfalto en frío. 

USHUAIA

Cabandié sostuvo que “esto está en-
marcado en algo que llamamos dere-
chos urbanos, en las demandas de las 
ciudadanías que viven en esas ciuda-
des, que quizás hoy sea resolver su día a 
día. Entonces resolver su día a día, sig-
nifica pensar en aspectos que tiene que 
ver con esto, con una mirada ecológica, 
con la sostenibilidad y también yendo 
a cubrir esas micros demandas que 
también son demandas justas y que 
los Estados tienen que cumplir porque 
para eso nos elijen”. 

“Me parece que estos son los aspec-
tos que hay que seguir profundizando, 
construyendo el puente hacia la mira-
da ambiental, y sin dudas que tenemos 
el desafío de la gestión integral de re-
siduos sólidos urbanos en Argentina”, 
contó el Ministro y enumeró que se es-
tán creando ocho centros ecológicos de 
tratamiento, de grandes dimensiones, 
“un número record en estos años”.

Contó además que se encuentran 
gestionando con el BID una planta de 
tratamiento para Ushuaia y también 
que parte de los créditos puedan des-
tinarse para las plantas ya existentes en 
el país. “Hicimos una compra gigante 
para 200 municipios de máquinas chi-
piadoras de plásticos, cortadoras de 
cubiertas, trituradoras de vidrios, de 
palas retro excavadoras, enfardadoras”.

USHUAIA

Estas intervenciones con recursos 
humanos y maquinaria propia del Mu-
nicipio se replican en distintos barrios 
de la ciudad, y se intensificaron tras la 
temporada invernal. 

Cabe recordar que días pasados los 
trabajadores de Servicios Públicos rea-
lizaron tareas similares en el camino al 
Glaciar Martial.



2 de Diciembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

KINESIÓLOGOS CELEBRAN LA 
REGLAMENTACIÓN DE LA LEY QUE 
REGULA SU EJERCICIO

La legisladora Liliana Martínez 
Allende (UCR), recibió en su despa-
cho a las integrantes de la Asociación 
de kinesiólogos de Tierra del Fuego, li-
cenciadas Viviana Genes y Vanesa Co-
lombo. “Faltaba concretar este trámite 
de reglamentación”, aseguró.

uego del encuentro, la referente 
radical recordó que, si bien la Ley fue 
sancionada en 2018, cuando ella pre-
sidía la Comisión de Salud Pública N° 
5, “faltaba concretar este trámite de re-
glamentación”, para su plena vigencia.

Asimismo, la legisladora remarcó 
que, si bien están complacidos con 
esta muestra de agradecimiento, no 
era necesario, ya que “la tarea de un 
Legislador no sólo es legislar o votar 
Leyes, sino también estamos para exi-
gir que las normas sancionadas sean 
reglamentadas y aplicadas en los ám-

bitos que correspondan, entre otras”.
Por su parte, las profesionales ex-

presaron: “Nos acercamos a la Legis-
latura en representación de todos los 
kinesiólogos de la Provincia, ya que 
somos parte de la Asociación de ki-
nesiólogos de Tierra del Fuego, más 
que nada para agradecer a la legisla-
dora Liliana Martínez Allende y al le-
gislador Daniel Rivarola, que estuvie-
ron siempre respaldando la causa de 
los kinesiólogos”.

“Hoy se ha firmado la reglamen-
tación de la Ley provincial N° 1.272 y 
ambos legisladores han sido funda-
mentales para destrabar este trámi-
te. La Ley está vigente y promulgada 
desde el año 2018, esto es muy im-
portante para nosotros y para toda la 
kinesiología del país”, concluyeron las 
profesionales.

LEGISLATURA

EL CONCEJO DELIBERANTE 
APROBÓ EL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL 2023 

El Concejo Deliberante avaló 
de manera unánime el Proyecto de 
Presupuesto presentado por el Eje-
cutivo Municipal para el 2023 don-
de se prevé una fuerte inversión en 
obra pública, en salud y en inver-
sión social. El Presupuesto 2023 se 
aprobó con una bonificacion del 
55% en la Unidad Fiscal. 

Este jueves 1° de diciembre, el 
Concejo Deliberante de Río Grande 
aprobó de forma unánime el Pro-
yecto de Presupuesto para el 2023. 

Al respecto, el secretario de Go-
bierno, Gastón Díaz remarcó que 
“la aprobación del Presupuesto 
Municipal se logró gracias al con-
senso logrado con los concejales a 
través del diálogo y la unidad en el 
objetivo común”. 

El funcionario sostuvo que “en-
tendemos a Río Grande como el ho-
gar de cada vecino y vecina, y nues-
tra tarea hoy es seguir afianzando el 
camino trazado, en pos de una so-
ciedad más justa y equitativa”. 

Díaz agradeció a los concejales 
por su acompañamiento “para lo-
grar un presupuesto que tiene tres 
pilares fundamentales: la obra pú-
blica, la salud y la inversión social”. 

Por último, el Secretario de Go-
bierno sostuvo que “con estos re-
cursos podemos seguir transfor-
mando Río Grande. Todos juntos y 
a través de los consensos necesa-
rios para superar las diferencias y 
avanzar hacia una comunidad más 
justa y equitativa”.

RÍO GRANDE
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El 1 de diciembre es el Día in-
ternacional de lucha contra el VIH/
SIDA. En este marco, la Dra. Cecilia 
Lagos, en diálogo con FM Master’s, 
consideró que se trata de una jor-
nada ideal para hacer hincapié en 
la importancia de informarse acerca 
de cualquiera de las enfermedades 
de transmisión sexual.

Lagos referenció que en la pro-
vincia este jueves “se llevan distin-
tas jornadas de testeo, tanto en Us-
huaia como en Río Grande, en todos 
los centros de salud. La gente se 
puede acercar de forma voluntaria, 
hacerse el test de VIH e informarse, 
asesorarse, conocer un poco más”, 
además de solicitar preservativos 
que también se entregan durante 
todo el año.

Consideró que “todavía hay un 
poco de miedo de acercarse a tes-
tearse”. Incluso mencionó que, den-
tro de la comunidad médica, no se 
suele solicitar estudio de HIV, la-
mentablemente porque “hacer un 
diagnóstico lo más precozmente 
posible para tratar de controlarlas, 
es lo ideal”.

Se testea durante todo el año, 
remarcó la profesional. Sin embar-
go, “no tenemos un alto número de 
testeos, justamente porque la gente 
no se acerca masivamente, porque 
todavía hay un poco de temor o de 
estigmatización”. 

Para revertir esto, propuso “que 
se hable sobre las infecciones de 

DESTACAN LA IMPORTANCIA DEL TESTEO DE 
ENFERMEDADES DE TRANSMISIÓN SEXUAL
En el marco del Día Internacional de lucha contra el VIH, Cecilia Lagos, referente del programa provincial en la materia, destacó la 
importancia de la detección temprana no sólo del SIDA, sino de otras enfermedades de transmisión sexual. Los testeos pueden 
hacerse todo el año, de manera gratuita en los centros de salud de toda la provincia.

SENADOR

SENADOR

PROVINCIALES

transmisión sexual sin miedo ni 
vergüenza. La mejor herramienta 
que tenemos como sociedad es la 
educación y la información”, ele-
mento que consideró fundamen-
tal en todos los grupos etarios, no 
solamente en la población adoles-
cente donde prevalecen mayorita-
riamente las infecciones de trans-
misión sexual.

En un autocrítico aporte, opinó 
que es importante “como sistema 
de salud salir a testear, ofrecer el 
testeo, porque realmente la gente 
no se acerca en un alto número a 
solicitar la prueba”.

Según números a nivel nacional, 
principalmente la sífilis viene en 
aumento en los últimos seis o sie-
te años en registros del Ministerio 
de Salud de la Nación. El análisis 
inicial es que el uso del preserva-
tivo como método de barrera, “no 
se usa adecuadamente, no se usa 
en todas las relaciones. Ahí debería 
estar el foco en las medidas de pre-
vención” analizó.

La Dra. Lagos reveló que, afor-
tunadamente, las personas con 
VIH en su mayoría están en tra-
tamiento, que implica tomar una 
medicación de forma crónica, con 

pocos efectos adversos. “La realidad 
es que controlan rápidamente la in-
fección, la calidad de vida es exce-
lente y la expectativa de vida es ex-
celente también. Con más razón la 
importancia del diagnóstico precoz” 
reflejó.

El dato que en la actualidad está 
ampliamente comprobado, es que 
quienes están en tratamiento con su 
infección controlada, no transmiten 
por vía sexual. “Eso es muy impor-
tante que se difunda, para ir frenan-
do la estigmatización de los pacien-
tes con HIV”.

Finalmente recordó que en Us-
huaia en todos los centros de salud 
se hace testeo rápido en los horarios 
habituales y en el centro modular, 
todos los jueves de diciembre de 8 
a 16. Tanto para testear como para 
informar y retirar preservativos. De 
igual forma en los centros de salud 
de la ciudad de Río Grande 

Se puede concurrir sin turno pre-
vio a partir de los 14 años solos, sin 
ninguna autorización ni compañía 
de persona mayor de edad. “Una 
gotita de sangre del dedo y en 15 o 
20 minutos se tiene el resultado y la 
devolución” exhortó la Dra. Cecilia 
Lagos.
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El jefe de la bancada del Frente de 
Todos (FdT) en Diputados, Germán 
Martínez, repudió la actitud de Juntos 
por el Cambio (JxC) y otros bloques 
políticos de bloquear la sesión prepa-
ratoria en la que Cecilia Moreau debía 
ser ratificada como presidenta de la 
Cámara baja hasta fines del año próxi-
mo. Los opositores no se presentaron 
a sesionar en desacuerdo con la deci-
sión de Moreau de dar marcha atrás 
con las designaciones de los cuatro 
consejeros diputados en el Consejo 
de la Magistratura y apelar el fallo del 
juez Martín Cormick que había anuló 
el nombramiento de la radical Roxa-
na Reyes. Martínez calificó esa jugada 
como “una clara maniobra de entor-
pecer el funcionamiento” del cuerpo.

Tras la suspensión de la sesión por 
falta de quorum, el Frente de Todos 
convocó a una rueda de prensa en el 
salón de los Pasos Perdidos para ad-
vertir sobre la maniobra opositora. “Es 
de una gravedad institucional enor-
me. Es un hecho político e institucio-
nal inédito”, dijo entonces Martínez y 
agregó: “Aquí hay una clara maniobra 
de entorpecer el funcionamiento de la 
Cámara de Diputados”.

El oficialismo sólo pudo reunir 122 
de los 129 legisladores necesarios para 
habilitar el debate, Juntos por el Cam-
bio había anunciado que no bajaría a 
la sesión en rechazo a la resolución de 
la Presidencia de la Cámara que sus-
pendió la designación de los miem-
bros del cuerpo en el Consejo de la 
Magistratura.

En la sesión el oficialismo buscaba 
que Moreau sea reelecta hasta diciem-
bre de 2023 como presidenta de la Cá-
mara de Diputados. La diputada fue 
electa el pasado 2 de agosto en reem-
plazo de Sergio Massa, quien asumió 
en esa fecha al frente del Ministerio de 
Economía de la Nación.

Además de ratificar a Moreau, los 
diputados también buscaban confir-
mar al vicepresidente primero de la 
Cámara, Omar de Marchi (PRO), al vi-
cepresidente segundo José Luis Gioja 
(FdT) y al radical Julio Cobos, señala-
ron los voceros del oficialismo y de la 
coalición opositora de JxC.

DENUNCIAN MANIOBRA OPOSITORA PARA 
BLOQUEAR LA REELECCIÓN DE CECILIA MOREAU 
El Frente de Todos repudió la actitud de Juntos por el Cambio y otros bloques de no aportar al quorum de la sesión en la que debía 
votarse la renovación de autoridades del cuerpo. “Aquí hay una clara maniobra de entorpecer el funcionamiento de la Cámara”, 
remarcó Germán Martínez, titular de la bancada oficialista.

Aunque no exista renovación par-
lamentaria como consecuencia de la 
realización de elecciones, la tradición 
en el cuerpo indica que deben man-
tenerse los cargos de los diputados 
que fueron designados a propuestas 
de sus bloques y solo se realiza algún 
cambio si existe una renuncia como 
sucedió en el caso de Massa.

A pesar del fracaso de la sesión pre-
paratoria Moreau continuará de todos 
modos al frente del cuerpo hasta que 
se realice una nueva sesión prepara-
toria. La presidenta de Diputados ra-
tificó su decisión de apelar el fallo de 
Cormick sobre el Consejo de la Ma-
gistratura y explicó que su apelación 
apunta a “defender la autonomía de la 
Cámara”.

“Para mí no hay fallos buenos, ni 
fallos malos. No hay fallos según la 
conveniencia del momento, con lo 
cual la decisión del juez fue apelada 
por esta cámara con la total convic-
ción de defender la autonomía y ha-
cer lo que teníamos que hacer. Vamos 
a seguir trabajando para defender la 
autonomía de esta cámara y que no 
sean vulneradas sus decisiones”, ase-
guró también Moreau en la rueda de 
prensa que ofreció con el resto de los 
integrantes de la bancada oficialista.

En ese sentido, la diputada dijo 
que “los partidos políticos debemos 
transitar el camino de la construc-
ción de un nuevo pacto democrático, 
donde las instituciones sean libres y 
los partidos políticos deben actuar en 
consecuencia”.

Sesión suspendida
Tras la imposibilidad de designar 

autoridades, la sesión que pretendía 
tratar la creación de nueve universi-
dades fue levantada esta tarde a las 
15.40 debido a que el cuerpo quedó 
sin quorum cuando un legislador de 
Juntos por el Cambio (JxC) pidió votar 
la suspensión y ya se había retirado el 
Interbloque Federal que inicialmente 
colaboró para habilitar el debate.

La reunión plenaria del cuerpo, 
que se extendió por una hora, tenía 
previsto tratar la creación de nueve 
universidades en un recinto cuyos 

palcos estaban colmados por ciuda-
danos a favor de estas altas casas de 
estudio y que entonaban cánticos en 
favor de las iniciativas.

Este clima tenso fue consecuencia 
de la controversia planteada cuando 
fracasó la sesión preparatoria, ya que 
no dieron quórum JxC y el Interblo-
que Federal y no se pudieron elegir 
las autoridades del cuerpo, al obje-
tar la decisión de la presidenta de la 
cámara, Cecilia Moreau, de dejar sin 
efecto la nómina de legisladores para 
el Consejo de la Magistratura.

La sesión especial impulsada por 
el Frente de Todos se inició con el 
quórum estricto de 129 diputados ya 
que colaboraron para conformarlo las 
bancadas de Provincias Unidas, la iz-
quierda y el Interbloque Federal, que 
se retiró del recinto cuando comenza-
ron los incidentes.

Juntos por el Cambio ingresó 
cuando el oficialismo había obtenido 
el quórum y sus legisladores empeza-
ron a gritarles a Moreau que la sesión 
-cuyo horario se reprogramó- era in-
válida.

A partir de ese momento la tensión 
en el recinto fue en ascenso ya que los 
opositores no dejaban de gritar y en 
un momento las mujeres del Frente 
de Todos se cruzaron cara a cara en el 
hemiciclo con sus colegas de JxC.

A los gritos y moviendo sus brazos 
le gritaron “violentos” a los miembros 
de JxC en el momento de mayor ten-
sión que se vivió en el recinto.

A pesar de ese clima había comen-
zado a exponer la presidenta de la co-
misión de Educación, Blanca Osuna, 
sobre la creación de las universida-
des, quien pronunció su discurso en 
medio de los gritos de macristas y ra-
dicales.

Tampoco faltaron los cánticos en 
los palcos de invitados, con lo cual era 
imposible escuchar el contenido de 
los dos discursos que se pronuncia-
ron: el de Osuna y el de la legisladora 
Marcela Passo, también del FdT.

La sesión nunca tuvo un desarrollo 
normal e incluso se levantó cuando el 
diputado de la Coalición Cívica Maxi-
miliano Ferraro -que se sentó para 

plantear su propuesta- propuso una 
moción para terminar la deliberación 
y ya la Cámara estaba sin quórum.

Ante ello Moreau anunció el levan-
tamiento de la sesión, pero previa-
mente pronunció una breve alocución 
el titular del bloque del FdT, Germán 
Martínez, quien manifestó la decisión 
de su bancada de seguir debatiendo, 
aunque ya no iban a continuar las de-
liberaciones.

La presidenta de la Cámara de Di-
putados, Cecilia Moreau, frenó hoy al 
jefe de la bancada radical, Mario Ne-
gri, quien le gritaba en medio de una 
tumultuosa sesión, y le espetó: “Yo no 
sé como trata a su mujer, pero a mí no 
me trata más así”.

El cruce se produjo en medio de la 
frustrada sesión especial donde la Cá-
mara baja tenía previsto debatir nu-
merosos temas, entre ellos la creación 
de nueve universidades.

“Yo no sé diputado como trata a su 
mujer, a mí por ser mujer no me trata 
más así”, le remarcó Moreau a Negri, 
en medio de la tumultuosa sesión y 
ante los gritos del legislador y del res-
to de los miembros de Juntos por el 
Cambio (JxC) que buscaban impedir 
el desarrollo de la sesión por conside-
rarla inválida.

En tanto, legisladoras del Frente de 
Todos (FdT) denunciaron que diputa-
dos de JxC ejercieron violencia de gé-
nero contra Moreau.

La diputada oficialista Florencia 
Lampreabe aseguró que “preocupa la 
violencia a la que nos quiere arrastrar 
una oposición irresponsable, capri-
chosa y misógina que en nombre de la 
República pisotea las instituciones”.

En tanto, la legisladora Paula Penna-
ca publicó un video en Twitter con una 
leyenda que decía: “Por si quedaban du-
das de quiénes son los que atropellan las 
instituciones. Sí, con este nivel de violen-
cia, irresponsabilidad y misoginia se ma-
neja la oposición en la Cámara de Dipu-
tados. Los ‘defensores’ de la República”.

La legisladora Vanesa Siley afirmó en 
la misma red que “la violencia de estos 
diputados es inadmisible. Hablemos de 
violencia de género. Todos de Juntosx-
Cambio”.

DIPUTADOS
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Las cuatro categorías, Turismo 
Pista, Clase 2 Inyección, TC Fueguino 
y Clase 2 definirán sus campeonatos.

Para este cierre de campeonato, se 
correrá en el circuito corto en sentido 
anti horario, el mismo que se utilizó 
por primera vez el pasado mes de 
mayo y que les gustó muchísimo a los 
pilotos de las distintas categorías.

Hoy, de 13:00 a 17:00 horas habrá 
pruebas libres de 13:00 a 17:00 horas, 
con tandas de 15 minutos por cate-
goría, en tanto que mañana sábado, 
desde las 10:00 horas se realizarán 
tres tandas de 15 minutos y desde las 
13:00 horas las pruebas clasificato-
rias.

El domingo, a las 10:00 horas co-
menzará las series, estando previsto 
las finales a 18 vueltas en cada una de 
las categorías.

En lo que a la definición de cam-
peonato se refiere, en el TC Fueguino, 
Lucas Bottán busca su sexta corona, 
con 5 puntos de ventaja sobre Rober-
to Valdés y Fernando García. Una di-
ferencia mínima si se tiene en cuenta 
que el coeficiente del puntaje que es-
tará en juego es 1.5, por lo tanto mu-
chos puntos estarán en juego.

La situación es distinta en el Tu-
rismo Pista, donde Enzo Maciel es el 
gran candidato, ha ganado cuatro ca-
rreras en la temporada y llega como 
líder con 31 puntos de ventaja sobre 
la Peña RG Repuestos, que tendrá 
como piloto a Joaquín Pereira, pero 

SE INICIA LA ÚLTIMA FECHA DEL 
AUTOMOVILISMO EN PISTA
Este domingo 4 de diciembre, se corre la última fecha del automovilismo en pista de la temporada 2022, en el autódromo Ciudad 
de Río Grande.

DEPORTES

el rapidísimo piloto riograndense 
deberá ganar la carrera y esperar que 
Maciel no termine en los primeros 5 
lugares para poder quedarse con el 
N°1.

Por su parte, en la Clase, Juan Ma-

nuel Muzón y con 8 autos inscriptos, 
es el gran candidato a consagrarse 
campeón, llega con 11 puntos de 
ventaja sobre Manolito González y 
25 con respecto al actual campeón 
de la categoría, Lautaro Savedra.

Finalmente, en la Clase 2 Inyec-
ción, Elías Battini está muy cerca de 
lograr el bicampeonato, ya que llega a 
la última fecha con una diferencia de 
26 puntos sobre Emilio Pavlov, piloto 
de la Peña Repuestos El Porvenir.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

8ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9ºc
Mínima 

9º c
Máxima 

16ºc Máxima 

13º  c
Máxima 

17ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$166,08

Venta
$174,06

Venta
$0,1251

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

FUEGUINA

Tel: 15509464

Leandro N.ALEm 838

Compra
$0,1203
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